



射水市立作道小学校

# 学校だより

通算NO. 136 平成27年11月13日

(H27-第7号) 校長 高田 昭彦



## 2学期も後半へ!

～秋本番です～



グラウンド周辺や中庭等の木々の葉も色づき、秋の深まりを感じるようになりました。これから徐々に冷え込んできますが、長袖の上着等で衣服の調節を行うとともに、早寝・早起き・朝ごはんを心がけながら基本的な生活習慣を大切に、本格的な寒さに備えたいものです。さて、2学期も折り返し点を過ぎました。子供が「確かな学力」を身に付けるためには、日々の授業こそが最も大切であるのは当たり前のことなのですが、学校での学びが安定した学力として定着するためには、地域や家庭において自分の学びを生かしたり深めたりすることが大切であると思います。特に、十分な家庭学習の時間の確保は必要不可欠です。

本校では、「家庭学習たしかめ週間」を定期的実施し（次は11月27日～12月3日）、子供が家庭で自主的に学習を進める習慣づくりに取り組んでいます。保護者の皆様には、いろいろとご配慮をいただき、おかげでしっかり家庭学習に取り組む子供が増えたと感じています。この成果を大切に、これからもご家庭や地域の力をお借りしながら子供たちに、「確かな学力」を身に付けていきたいと思っています。



## 県西部「生活科」研究集会

～11月11日(水)～

本校は、平成26・27年と2年間、富山県小学校教育研究会から「生活科」の研究指定を受けています。

この日は、100名以上もの教員が集まり、2年目となる研究集会が盛大に行われました。公開授業を行った1年2組と第2学年の子供たちは、いつものきびきびとした元気で明るい姿を多くの方々に見てもらうことができ、とても満足そうにしていました。

前日までの掃除や物運び・飾り付けなどの諸準備を進んで行ってくれた3～6年生等、作道小学校の子供たち全員が協力して、当日を迎えることができたのだと思います。

## PTA奉仕作業 ～11月8日(日)～

夏休み最後の日曜日の8月30日にも実施されたのですが、この日はあいにくの荒天で、外での作業は残念ながらできませんでした。

そこで、11日(水)には生活科の研究発表会が予定されていることもあり、約120名もの方々が、側溝の泥上げや草刈り、校舎内の窓ふきや清掃等、日頃なかなか手の届かないところまで、ピカピカにきれいにしてくださいました。ご参加いただきました保護者の皆さん、本当にありがとうございました。



## 各学年の活動から



### 1年生 ～ねいの里にて～

- ・ねいの里の先生におしえてもらい、はっぱをかじってみたら、みかんのあじがしました。
- ・さわると手がかぶれる赤いはがありました。
- ・ざりがにを手でつかんだら、はさまれました。
- ・でっかいかめがおよいでいました。
- ・赤とんぼがいっぱいとんでいて、とてもにぎやかで秋らしかったです。
- ・くまのわなは、バケツをひっぱるとドアがしまりおもしろかったけど、こわかったです。

### 2年生 ～かけ算九九にちょうせん～

- ・全員で唱和したり、一人ずつチェックしたりしながら、みんなで一生懸命に覚えていきたいと思います。完全に覚えてしまうまで繰り返しの練習が大切です。
- ◎九九を覚えるコツ
- ① 大きな声で言う。
- ② お風呂やトイレ、車や部屋の中など、いつでも、どこでも唱える。
- ③ 順番通りに言えたら、逆からチャレンジ。

### 3年生 ～校外学習～

- ・スーパーマーケットのバックヤード内は秘密がいっぱい。特に、衛生に気を付けています。セルフレジも簡単。一人でできました。
- ・細工かまぼこの絵付けを見てきました。一人前になるのに10年はかかるそうです。
- ・民俗民芸村では、係の人の説明を聞き、昔の人の生活道具をいっぱい見てきました。
- ・科学博物館では、学校にはない理科学的な実験機器で遊び、プラネタリウムを見てきました。

### 4年生 ～校外学習～

- ・高岡鋳物資料館には、人の足の力で風を送る「たたら」という道具を使って、銅を溶かす「溶解炉」がありました。
- ・金屋町から鳳鳴橋を渡り、高岡大仏に行きました。中に入ると地獄の絵がたくさんあり、こわかったです。富山県にたったひとつしかない国宝の「瑞龍寺」にも行きました。
- ・新高岡駅のホームで、新幹線「かがやき」が通過するのを見ました。とても速かったです。

### 5年生

- ・就学時健診では、来年度のペア学年として、5年生が準備や片付け、教室への誘導、読み聞かせ等を行いました。最初はどうか動いてよいか分からず戸惑っていましたが、慣れてくると保護者や園児に優しく接し、心を込めて世話をする姿があちこちで見られました。
- ・ミシン教室の真鍋先生から、使い方やコツ等、詳しく分かりやすく教えていただき、全員ポケットティッシュを完成させました。

### 6年生

- ・高岡法人会の方による租税教室がありました。何種類もの税金があり、学校・警察・公園等の施設に税金が使われていることを学びました。一人一人がきちんと税金を納めなければならないという感想が多かったようです。
- ・総合的な学習の時間で、「なりたい職業に就くには?」「未来の平和のために環境をよくするには?」など、各自が課題をもち、計画を立てて調査や実行へと進めて行く予定です。